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飛人蘇炳添走進培僑分享交流

勉勵港學生努力堅持
【香港商報訊】記者李銘欣報道：國

家隊短跑飛人蘇炳添昨日到訪培僑中
學，與來自17間中學的學生分享運動與
人生哲理，又與學生互動、玩遊戲，為
學校打手印和植樹。當學生問到如何可
以堅持時，他稱自己身體條件本身並不
優秀，但很多有條件的同期學員也沒有
跑出成績，所以做人要堅持，透過後天
努力一樣可以成功。

研發智能斷路器監察系統
港燈大減高壓電纜事故

【香港商報訊】記者戴合聲報道： 「2023粵港
澳融合教育論壇」昨今兩日舉行，論壇由救世軍
香港及澳門地域與香港教育大學舉辦，並獲教育
局、廣東省教育廳和澳門特區教育及青年發展局
合作及支持進行。

論壇以 「和衷共濟 普惠融合——粵港澳特殊
教育的新視野」為主題，超過500位粵港澳的特
殊教育領域的學者、專家、校長、教師、前線教
育工作者及家長參與。

論壇由來自粵港澳三地的主禮嘉賓一同主持開
幕儀式，包括教育部基礎教育司特殊教育處處長
黃偉、廣東省教育廳副廳長李璧亮、教育局局長
蔡若蓮、澳門教育及青年發展局小學及幼兒教育
處處長蔡敏芝、救世軍香港及澳門地域秘書長陳
徐香凝和香港教育大學校長李子建。

港重視有特殊教育需要學生
蔡若蓮在開幕致辭時表示，香港特區政府非

常重視支援有特殊教育需要的學生，推行 「全
校參與」模式的融合教育，讓有特殊教育需要
的學生可以入讀主流學校，享有均等的教育機
會。今次論壇讓粵港澳三地融合教育學者、專家
及教師聚首一堂，從理論實踐與實務專業開展討
論，共同探索融合教育的未來，應對科技急速
發展帶來的需求和變革，確保不同需要的學
生，能夠在學校接受平等和優質的教育，展現
潛能，面對挑戰。

蔡若蓮續說，教育局會繼續積極推動融合教
育，加強區域合作與交流，粵港澳三地攜手合
力，為孩子創造更美好的學習和成長環境。

【香港商報訊】記者萬家成報道：港燈昨日舉辦以
「突破界限 不斷創新」為主題的研討會與不同範疇的

業界人士分享經驗，冀進一步提升服務水平。港燈代表
介紹了多個由公司自主研發的創新項目，包括由不同項
目組成，負責遙距監察電網健康狀況的系統，成功令港
燈每年高壓電纜出現異常的事故大幅下降四成。

港區全國人大代表、前運輸及房屋局局長陳帆及理
大商學院實務教授冼超舜發表主題演講。約300名來
自公用事業、建築、地產、電訊、物流、電腦科技和
學術界人士出席或在網上參與。

港燈董事總經理鄭祖瀛致開幕辭時表示，港燈自
2018年成立由董事總經理主持的創新策導委員會，致
力推動創新文化融入員工日常工作，舉辦創新競爭獎
項活動和嘉許有貢獻員工。另外，建立網上平台In-
no Hub，供不同科部同事合作及分享創新構思，將
創新文化不斷在公司延展。過去五年，不同部門致力
研發跨領域合作，共推出超過200個應用市場技術或
透過數碼轉型，提升營運效率的項目，當中更取得三
項專利。

應用新科技盡量杜絕供電異常
現時港燈在全港有逾4000個變電站，電纜總長度

接近7000公里，為免出現任何異常情況，港燈透過
自主或合作研發並參考市場上新科技，盡量杜絕異常
情況，防患未然。

港燈就此與理大創立的產品可靠性暨系統安全研發
中心（CAiRS）合作，運用人工智能科技分析地底電
纜的健康狀態，形成一套全面的 「電纜健康管理系
統」。港燈團隊又專門開發了一套 「智能斷路器監察
和分析系統」及 「智慧熱監測系統」，三個系統相互
配合，時刻監察港燈輸配電網絡的狀態和健康指數。

引入新系統後，高壓電纜異常次數已由每年平均約
有 250 宗，下跌至每年平均約 150 宗，跌幅高達四
成，證明系統對提高港燈供電可靠性極有幫助。

受傷沒氣餒堅持下創出佳績
由廣東省體育基金會主辦的 「與冠軍同行——走

進香港培僑中學」活動，有來自17間中學的數百名
師生在培僑中學與蘇炳添進行精神與運動的互動。
他在分享環節時透露，2019 年非常想衝擊亞洲紀
錄，備戰時因太想突破，導致訓練出問題，令腰椎
受傷，差點變殘疾，但他沒有放棄，堅持訓練。他
一個人走到百米起跑線發呆，思考自己是否還能繼
續跑，當時他已經30歲，是職業運動員的末期，但
他對自己說，自己還可以繼續 「飛」，因此重新投
入康復訓練。

2021 年東京奧運會他雖然已經 32 歲，但狀態大
勇，在100米短跑半決賽中以9.83秒刷新亞洲紀錄，
並將原紀錄大幅提高了0.08秒；一個月後，蘇炳添
參加 100 米短跑，跑出 9.98 秒的成績，再次突破 10
秒，讓他感到，自己的堅持沒有白費。現在他雖然
年屆 34 歲，但仍在堅持，希望明年可以在巴黎奧
運，為國爭光。

強調後天努力更重要
問答環節中，有學生問運動員天賦和後天努力哪

一個更重要？蘇炳添強調後天努力更重要，因為他
本身的身體條件並不優秀，但很多資質優秀的同期
學員最終也沒有跑出成績。他說： 「你堅持一次可
以，堅持兩次、三次並不容易，你上台領獎時，鎂
光燈射住你，頭上有光環，人就自然會飄飄然，很
容易便會令人堅持不到。」

尊重要靠實力打造出來
有學生問如何可以紓緩比賽的壓力？蘇炳添表

示，必須透過一次又一次的比賽才能習慣這種壓
力，他近三年出國比賽時都睡得很好，不會胡思亂

想。他又指剛出道到外國比賽，外國人都不以為
意，只認為跑道上多了個中國人臉孔，經過多年來
國家悉心的栽培，到2018年中國短跑選手已經在國
際名列前茅，很多外國頂尖選手都會主動向蘇炳添
打招呼。他說： 「尊重是要靠實力打造出來！」

今次活動由廣東省體育基金會主辦，廣東省體育
局、廣州市歸國華僑聯合會指導，中聯辦宣傳文體
部支持，香港培僑中學、香港教育工作者聯會、華
夏證券有限公司、蘇炳添速度研究與訓練中心協
辦。

蘇炳添（左五）到培僑中學，與來自17間中學的學生分享運動與人生哲理。 記者 李銘欣攝

港燈團隊研發 「智能斷路器監察和分析系統」 令每
年高壓電纜出現異常事故下降四成。

蘇錫通科技產業園區地處蘇通大橋和海太通道北翼，是江蘇省政府與新加坡政府合
作開發的跨國園區，是中國政府與奧地利政府共同建設的生態園區，具備蘇州、無錫
和南通三地跨江聯動的鮮明特點，承載着高水平建設 「滬蘇跨江融合發展試驗區」 的
使命任務。
成立以來，蘇錫通科技產業園已基本形成了以高端裝備製造為主的智能裝備、以集

成電路為主的電子信息兩大主導產業，以生物醫藥、醫療器械為主的生命健康新興產
業和以文化旅遊、高端教育、服務外包為特色的現代服務業的 「3+1」 產業體系，其
中 「兩主一新」 產業產值佔全部工業產值的比重超過七成；累計完成全社會固定資產
投資706億元，完成規模以上工業總產值超過1200億元，註冊企業數超過4300家，
實際利用外資近16億美元。
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高水平建設滬蘇跨江融合發展試驗區

中奧蘇通生態園中奧蘇通生態園聯鋼精密科技聯鋼精密科技

產業集聚企業落地「開花結果」
在落戶蘇錫通園區歷經四年的高質量發展之後，

近日，瑞士SFS 集團·聯鋼精密科技（中國）有限
公司二期項目正式投產，致力於為國內電子、汽車
以及醫療行業相關的關鍵精密零部件打造一流的研
發製造技術平台。

數據顯示，近年來，蘇錫通園區14家企業的二期
乃至三期項目相繼落地開花結果，總投資超過95億
元， 「二期效應」在園區逐漸起勢。

作為國內半導體功率器件的十強企業，捷捷半導體
落戶蘇錫通園區以來，發展駛入 「快車道」，目前已
在園區上馬了三個項目。最新總投資25億元的高端功
率半導體器件項目，一期基礎設施及配套等建設已竣
工投產，二期部分設備正在逐步投入。 「該項目將進
一步滿足下游市場需求，擴大市場佔有率，提升公司
市場競爭力。」公司副總經理錢清友說道。

電子信息產業是蘇錫通園區布局的主導產業之
一。近年來，隨着通富微電、捷捷半導體以及海光

芯創等一批電子信息企業落戶，產業聚鏈成群，成
為園區競爭新優勢，超七成企業完成二期投產。

產業集聚的生態持續堅定企業投資擴產的信心。
音戶集團是日本專業生產汽車差速器和變速箱組件
及其零部件的製造廠商，目前已在園區投資了兩個
超億美元項目。 「集團看中的是園區蓬勃發展的產
業鏈優勢。」總經理前西博昭說。作為蘇錫通園區
另一主導產業，智能裝備同樣表現優異，聯鋼精
密、音戶及東方泵業等製造企業聚集，形成一批產
值過十億企業的智能裝備產業集聚板塊。

產業聚集不僅催生 「二期效應」，甚至還有意想
不到的 「連鎖效應」。捷捷半導體的優質發展讓戰
略合作夥伴——史巴克電子（深圳）有限公司對園
區心生好感。去年，該公司在園區投資3000萬元建
設生產基地。

截至目前，蘇錫通園區高端裝備、電子信息、生
命健康以及現代服務業等主導產業產值已佔規上工
業總產值比重超過七成。當前，園區還 「搶跑」新
能源賽道，統籌布局建設未來產業園，全面起勢謀

求新突破。

優化營商創新「變量」轉「增量」
企業不斷布局，也是蘇錫通園區營商環境持續優

化的有力佐證。
2017年，聯鋼精密科技負責人帶着項目，一路從

蘇南、安徽輾轉到南通，經過多輪洽談和實地考
察，最後定在蘇錫通園區，投資精密緊固件、精密
工程件和注塑件的生產基地。2019年一期項目正式
投產，去年實現銷售 18 億元，總公司決定增資
5000萬美元，擴建二期項目。聯鋼精密科技總經理
唐紅祥說，在園區優質的營商環境滋養下，南通工
廠已經能夠 「一站式」實現集團所有的核心技術和
相關的二次加工工藝，這也讓集團對中國市場、對
南通基地充滿信心。

推行企業登記全流程電子化、全環節 「分鐘
制」，企業0.5個工作日開辦成常態。開展市場主
體大走訪，累計走訪企業 300 餘次，及時紓困解
難，有效提振企業發展信心……蘇錫通園區始終把
優化營商環境作為 「一號工程」，持續擦亮 「萬事
好通·舒心辦」服務品牌。今年園區還推行柔性執
法，構建 「一次查、一起查」聯動機制，9家企業
納入首批 「白名單」管理系統，執法監管精準化水
平持續提升。

今年，園區還與南京航空航天大學共建合作中
心，舉辦首屆人才日系列主題活動，承辦南通江海
英才創新創業大賽（大灣區專場），2個人才項目
喜獲市江海英才創新創業大賽總決賽二等獎，3個
科創項目晉級中國創新創業大賽全國賽。

據了解，經過10多年的跨江合作發展實踐，園區
在開放創新、營商環境、市域聯動、產業轉型等方

面不斷推出創新舉措，累計形成創新成果案例40餘
項。下一步，園區將繼續秉承跨江跨國優勢，創新
載體平台建設，推動產才融合，推動創新創業 「關
鍵變量」轉化為高質量發展的 「最大增量」。

深化開放 「朋友圈」再擴容
蘇錫通園區作為江蘇省政府與新加坡政府合作開

發的跨國園區，是繼中國與新加坡成功打造蘇州工
業園區之後又一升級力作，自成立以來一直與新加
坡保持着良好的合作關係。8月15日－19日，蘇錫
通科技產業園赴新加坡開展為期5天的投資促進活
動，招商團組除積極參加 「『走進獅城，融入全
球』南通專題招商考察會」 「長三角高水平開放的
新探索－南通對話新加坡」等活動外，還先後拜訪
了7家企業和機構，達成簽約項目1個，推動外資
到賬、項目增資、項目併購各1家，達成合作意向
3家。此次出訪，進一步加強了園區與新加坡多領
域的交流與合作，持續拓展海外 「朋友圈」。

在新加坡期間，園區與寶利根集團在 「南通對話
新加坡」活動上就總投資6900萬美元的高精密模具
與注塑項目進行了集中簽約。團組還拜訪了聯鋼精
密科技有限公司。拜訪益閣新能源集團、萊佛士醫
療集團和庭步蘇科技等公司，均達成合作意向，進
一步擴大了園區在新 「朋友圈」。

下一步，園區將緊緊圍繞 「跨江融合主攻手、經
濟發展主戰場、招商引資主力軍、科技創新主引
擎、改革開放主陣地，營商環境最高地」的 「五主
一最」定位，進一步增強責任感、使命感和緊迫
感，高水平建設 「滬蘇跨江融合發展試驗區」，力
爭 「十四五」末地區生產總值翻番，工業產值翻兩
番，產業發展能級和綜合競爭力大幅攀升。


